YOM TERUAH, ROSH HA-SHANA O LA FIESTA DE LAS TROMPETAS



Números 23: 23 "Y habló YHVH a Moisés, diciendo: Habla a los hijos de Israel y diles: En el mes séptimo, al primero del mes tendréis día de reposo, una conmemoración al son de trompetas, y una santa convocación. Ningún trabajo de siervos haréis; y ofreceréis ofrenda encendida a YHVH".

El próximo 8 de Septiembre al anochecer, primer día del mes de Tishrei, mes séptimo del año, es el día que nuestro Eterno Padre señaló para tener una cita con su pueblo Israel, cita llamada Fiesta de las Trompetas. El sonido del shofar señalará el día del comienzo de las Fiestas de otoño, y el principio de los diez días previos al día de Yom Kipur, día de arrepentimiento.

Yom Teruah y Yom Kipur son llamados los 10 días de temor, y comúnmente son llamadas las grandes Fiestas Santas. Son días de arrepentimiento y auto examen. Es el tiempo de hacer la paz con los hermanos, y tener el corazón preparado para el día de encuentro con el Creador, el día de Yom Kipur, cuando de pie frente a nuestro Padre, presentaremos nuestras vidas. Quiero compartir contigo, las

maravillosas enseñanzas de esta fiesta de carácter profético, ya que estoy segura de que hablará de manera especial a tu vida y aumentará de manera sobrenatural tu fe en Yeshua y en sus promesas para la segunda venida.

<u>Levítico 23:24</u> Y habló YHVH a Moisés diciendo: Habla a los hijos de I srael y diles: En el mes séptimo, al primero del mes, tendréis día de reposo, una conmemoración al son de trompetas y una Santa convocación.

El mes séptimo del calendario de Dios, el mes de Tishrei, es el mes ordenado por Dios para la celebración de tres grandes fiestas: Yom teruah o la fiesta de las trompetas, Yom kipur o el día de la expiación y Sukot o la fiesta de los tabernáculos. El hecho de que sean ordenadas en el séptimo mes por Dios, ya nos prepara para entender que se trata de eventos muy importantes para el Señor.

Recordemos que el numero siete nos habla de Plenitud. Muchos eventos bíblicos nos hablan de la importancia de este número. Entre ellos, el día séptimo de la semana fue bendecido como día del Señor. David fue el séptimo hijo de Isai, Yeshua es 6 veces la séptima generación desde Abraham, YHVH estableció que después de cada 49 años, 7 veces 7 años seria año de jubileo, de libertad, al final, en Apocalipsis 7 son las trompetas, 7 las copas de la ira de Dios y así en innumerables ocasiones encontramos que cuando Dios habla del numero 7 un importante evento se va a cumplir.

En el mundo natural, el mes séptimo bíblico corresponde al mes de la cosecha, y en el mundo espiritual también encontramos que es el mes de la cosecha de almas dada las características de las fiestas que se realizan durante el mismo.

La época de T'shuva:

Desde el primer día del mes de Elul, (10 de Agosto, 2010) mes anterior a Tishrei o séptimo mes, empieza bíblicamente una época llamada T'shuva que significa retorno o arrepentimiento. Esta época dura 40 días. A los 30 días se celebra la fiesta de las trompetas, y 10 días después se celebra el día de Yom kipur o expiación, dando así finalización a esta época de arrepentimiento o retorno de 40 días.

Durante esta época, YHVH ordena tocar el shofar o trompeta bíblica como advertencia de que se acerca la ultima oportunidad de arrepentirse y de volverse completamente a El. Es una época de reflexión, de decisiones, de revisar profundamente nuestra vida y en especial como lo dice la palabra hebrea T'Shuva de volvernos a YHVH, de retornar al plan inicial del Padre.

El mensaje de esta época es claro: arrepiéntete antes de que suene la trompeta del día de Yom Teruah, Fiesta de las trompetas o comienzo de los días santos, ya que después podrías no tener tiempo de hacerlo.

Para entender mejor el mensaje de Yom Teruah, Rosh Ha-Shana o día de la trompeta entremos directamente en las características de la fiesta y el estudio de los diferentes nombres que recibe desde el momento cuando fue ordenada por YHVH.

A diferencia de las demás fiestas, la fiesta de Rosh Ha-Shana o Yom Teruah no se relaciona con ningún evento histórico del pueblo de Israel como es el caso por ejemplo de la pascua cuando se celebra la salida de Egipto y la liberación del pueblo. Esta es una fiesta profética relacionada con hechos que van a ocurrir en cualquier momento, y es este carácter profético el que nos hace maravillarnos mas a los creyentes en Yeshua, en especial si tenemos en cuenta que los judíos desde Moisés la celebran de la manera que la voy a describir, muchos de ellos sin entender lo que va a ocurrir ya que no aceptaron a Yeshua como el Mesías y por lo tanto no conocen su mensaje y sus palabras.

Esta fiesta en las comunidades Judías del mundo desde Moisés hasta nuestros días se relaciona con las palabras "despertarse del sueño ". Esa es la razón del toque del shofar en muchas comunidades, como advertencia a todos los hombres de que despierten del letargo de la vida y reaccionen y se vuelvan a Dios antes de que sea tarde y suene la ultima trompeta, la del día de YOM TERUAH O Rosh Ha-Shana. Por esta razón cuando Pablo habla a los efesios (4:14) y dice" Despiértate tu que duermes, y levántate de los muertos y te alumbrara Cristo", claramente es un lenguaje de Yom Teruah.

YOM TERUAH O TROMPETAS se relaciona con los siguientes nombres bíblicos y tradiciones del pueblo de Israel:

- 1. <u>T'shuva o arrepentimiento</u>. Hora de volver a YHVH .Comienza desde el primer día del mes de Elul.
- 2. Rosh HaShana o cumpleaños del mundo. Se celebra el inicio del nuevo año Judío. La razón para esta celebración se encuentra en el

Génesis (Be –Reshit) 'en el principio". Las letras hebreas dicen cuando se leen al revés Alef Be Tishrei o primero de Tishrei que como dije antes es el nombre del mes séptimo. Por esa razón se celebra en la tradición judía, el cumpleaños de la creación.

Nota: hay 4 años nuevos en el pueblo de Israel. El primero de Nisan o Aviv , ordenado por YAHWEH como primer día para empezar a contar los tiempos bíblicos y los meses. Por ejemplo el mes séptimo es a partir del día 1 de Nisan. El 1 de Elul comienza el año para el diezmo de los animales. El 15 de Sh'vat es el nuevo año para los árboles y el primero de Tishrei el comienzo de un nuevo año en el calendario desde la creación. Este año comenzamos el año 5770 desde la creación del mundo, aunque es importante advertir que este calendario no es exacto. Se calcula que ya estemos comenzando el año 6000.

Rosh Ha-Shana se celebra dos días y esta tradición obedece a la dificultad que había antiguamente para determinar cuando comenzaba la fiesta ya que debía observarse con detenimiento el momento en que el sol caía y salía la luna nueva que indicaba el comienza de la fiesta. Muchas veces por la lluvia o la neblina era imposible saber, así que decidieron asegurarse de celebrar la fiesta celebrándola dos días.

Este evento es muy interesante, ya que en la época anterior a Yeshua, era costumbre entre los judíos poner unos testigos que certificaran que la luna nueva había comenzado y que por lo tanto el shofar debía sonar en el templo para anunciar el Yom Teruah. De acuerdo a la tradición Judía cuando alguien preguntaba al rabino cuando comenzaba Yom Teruah, la respuesta típica era "nadie sabe el día ni la hora" pues había que esperar el informe de los testigos. Solo hasta acá, no es maravilloso que Yeshua al ser preguntado cuando ocurrirían los eventos finales utilizara las mismas palabras que los Judíos que no le han conocido saben y reconocen como lenguaje de Yom Teruah? Que nos esta diciendo Yeshua?

3. Yom Teruah o día del toque del shofar: La Torah se refiere a este día como un día en que obligatoriamente debe sonar el shofar, la trompeta de Dios. (lev. 23:24). Teruah significa un sonido para despertar, por eso el tema de Rosh Ha-Shana es despertar del sueño. Este tema del despertar, que aparece a través de la escritura por ejemplo en Salmo 78:65 e Isaías 51:9 donde el tema de despertar aparece relacionado con la segunda venida del Mesías, fue también el tema con que Pablo nos alertó acerca de este día glorioso. 1 tes. 4:16-17 dice: "He aquí os digo un misterio: no todos dormiremos; pero todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y

cerrar de ojos, a la <u>final trompeta</u> y los muertos serán resucitados incorruptibles y nosotros seremos transformados".

Yom Teruah nos habla del día de la final trompeta. El shofar ha venido sonando desde el comienzo del T'shuva y este día sonara como la final trompeta o el final sonido del shofar.

Si la traducción de la palabra fiesta en hebreo que es mikra o ensayo y día de cita con Dios, no te parece increíble que este día de Yom Teruah es exactamente el día de "ensayo" del día del rapto? Solo que recuerda: El llamado rapto o día de resurrección de los creyentes y transformación de quienes estén presentes al día de la venida de Yahshua, es al final de la tribulación, específicamente en el momento del retorno de nuestro Rey!.

4. Yom hadin o día del juicio: Otro nombre para Yom Teruah o Rosh Ha-Shana es el día del juicio. Se considera desde la antigüedad por el pueblo de Israel que en este día YHVH se sienta en su tribunal y todos los hombres pasan delante del El para ser juzgados. Tres grandes libros son abiertos y cada hombre será pesado en la balanza e inscrito en uno de estos tres libros. De acuerdo a la tradición judía los justos serán inscritos en el libro de la vida, los malos serán inscritos en un libro especial donde serán sellados para perdición y otros tendrán hasta Yom kipur o día de la expiación para ser contados definitivamente. Es interesante observar que de acuerdo a la tradición se cree que los justos serán apartados por Dios en este día (lo que equivale al rapto), los malos serán destruidos por la ira de Dios y las personas corrientes tendrán los últimos días de la tribulación para volverse a YHVH.

<u>Daniel 7:9-14</u> nos habla de este día de Yom Teruah: " Estuve yo mirando hasta que fueron puestos tronos y se sentó un anciano de días......el Juez se sentó y LOS LIBROS FUERON ABIERTOS..... Miraba yo uno como hijo de hombre (Yeshua) que venia con las nubes del cielo.(Te das cuenta? el juicio y la segunda venida del Señor), y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos naciones y lenguas le sirvieran, su dominio eterno que nunca pasara, y su reino uno que no será destruido.

<u>En Apocalipsis 5</u> Juan vio exactamente lo mismo: Después de esto mire y he aquí una puerta abierta en el cielo (las puertas del cielo serán abiertas en Rosh Ha-shana según Isaías 26:2 y salmo 118: 19-20 y la primera voz que oí como de trompeta (recuerda es el día de la trompeta) hablando conmigo......y he aquí un trono establecido en el cielo, y en el trono uno sentado......

No es maravilloso? todo esto ocurrirá en un día como este!!!

- 5. <u>Yom ha-Zicaron</u> o día del recuerdo. De acuerdo a la tradición se cree también que este es el día en que El Eterno se acuerda de nosotros como nosotros debemos acordarnos de YHVH de manera especial. Esta es la razón por la cual en la mayoría de los mensajes de Rosh Ha-Shana aparecen las palabras : que Dios se acuerde de ti y te anote en el libro de la vida y las bendiciones.
- 6. <u>Día de angustia de Jacob</u> Se considera que este día va a ser el principio de los días de la peor tribulación en la historia de Israel. Lucas 21:26 Isaías 13:10 mateo 24:29 jeremías 4:16 Miqueas 4:9-10
- 7. Día de la apertura de las puertas del cielo: Las puertas se abren en el día de Yom Teruah o Rosh Ha-Shana para que la nación justa pueda entrar. Isaías 26:2 sal 118:19-20 . esta es una evidencia de que el rapto de los justos será en un día de Yom Teruah o Trompetas
- 8. <u>Día de las bodas del Mesías:</u> Es el día del encuentro entre el novio y su prometida.
- 9. <u>Día de la protección de corrientes de agua</u> Yom Teruah esta relacionado además con la idea de que HaShem protege este día de manera especial a sus hijos sobre la base de su misericordia. Por eso es tradición entre algunos Judíos en el mundo, confesar ciertas bendiciones que Dios otorgara junto a corrientes de agua.
- 10 <u>Día de confusión de Satanás</u>; Debido a que el día en que suene la final trompeta el Rey de todos los siglos volverá con sus santos para reinar eternamente y eliminara el mal. Este se considera un día en el que Satanás se siente de manera especial temeroso ya que como el mismo Yeshua dijo: nadie sabe ni el día ni la hora (palabras de Yom Teruah). Así que el siempre piensa que este puede ser el año en que sea destruido.
- 11. <u>DIA de la resurrección de los muertos:</u> La resurrección de los muertos tendrá lugar en YOM TERUAH . 1 corintios 15:52 dice que la resurrección será a la final trompeta

Recuerda: Mikra o fiesta es celebración, ensayo y además el momento exacto de una cita con el Señor. Si Yeshua murió en el día exacto de la pascua, que nació en la fiesta del sukkot como veremos mas adelante, no es esta una cita que tenemos pendiente con el Elohim Fiel y

verdadero? PREPAREMONOS AHORA CON PLENO CONOCIMIENTO Y SEGURIDAD DE QUE EL NO FALLARA A LA CITA. NADIE SABE EL DIA NI LA HORA ASI QUE MEJOR NOS DESPERTAMOS, REVISAMOS PROFUNDAMENTE NUESTRA VIDA, NOS ARREPENTIMOS Y ESTAMOS LISTOS PARA QUE NUESTROS NOMBRES SEAN CONFIRMADOS EN EL LIBRO DE LA VIDA. PARA QUE CUANDO SUENE EL SHOFAR, SI ESTAMOS ACÁ EN LA TIERRA, GLORIFIQUEMOS AL REY DEL UNIVERSO, YHVH NUESTRO DIOS Y SI FUERE EL DIA DEL ENCUENTRO ESTEMOS SEGUROS DE IR A SU PRESENCIA.

En la tradición judía desafortunadamente se ha dado tanto énfasis a la enseñanza acerca del día de la creación del mundo, que muchos han centrado esta fiesta en la celebración del nuevo año, olvidando que YHVH instituyó el día como día del despertar y el día de analizar nuestras vidas y preceder al arrepentimiento. Pero recordemos que estamos en el tiempo de restauración de todas las cosas que antecede a la venida de Yeshua, de acuerdo a <u>Hechos 3: 20- 21</u>, así que volvamos a la palabra de YHVH y sigamos sus mandamientos.

YHVH BENDIGA TU VIDA, TE RECUERDE DE MANERA ESPECIAL EN ESTE DIA Y TE SELLE PARA REINAR CON YAHSHUA POR LOS SIGLOS DE LOS SIGLOS.

Por ultimo quiero dejarte una tarea para que puedas entender por que la mayoría de los creyentes en Yeshua (Iglesia Cristiana) no conoce la importancia de las Fiestas ordenadas por YHVH, y aun desconoce que fueron ordenadas para todos los hijos de Dios sin excepción.

Te invito a leer <u>Sofonias 3: 14- 20</u>; "Canta, oh hija de Sion; da voces de júbilo, oh Israel; gózate y regocíjate de todo corazón, hija de Jerusalén. YHVH ha apartado tus juicios, ha echado fuera tus enemigos; YHVH es Rey de Israel en medio de ti; nunca más verás el mal. En aquel tiempo se dirá a Jerusalén: No temas; Sion, no se debiliten tus manos. YHVH está en medio de ti, poderoso, él salvará; se gozará sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos. Reuniré a los fastidiados por causa del largo tiempo; tuyos fueron, para quienes el oprobio de ella era una carga. He aquí, en aquel tiempo yo apremiaré a todos tus opresores; y salvaré a la que cojea, y recogeré la descarriada; y os pondré por alabanza y por renombre en toda la tierra En aquel tiempo yo os traeré, en aquel tiempo os reuniré yo; pues os pondré para renombre y para alabanza entre todos los pueblos de la tierra, cuando levante vuestro cautiverio delante de vuestros ojos, dice YHVH..

Quien no ha cantado con gozo esta hermosa alabanza, verdad? Y sabemos que estas promesas son para nosotros, de acuerdo? Pues entonces lee con detenimiento el versículo 18 que he resaltado en el texto anterior, y que es tomado textualmente de la versión Reina Valera 1960. Te dice algo esas palabras? A que se refiere con "los fastidiados del largo tiempo, para quienes el oprobio de ella era una carga?" Puedo asegurar que en muchos sermones este versículo ha tenido que ser pasado por alto por que no hay una explicación aparente. Y si revisas las demás versiones en Español notarás que no hay mucha diferencia. El versículo sique siendo muy confuso.

Pero veamos una traducción en Ingles del verso 18: Versión New King James: "I will gather those who sorrow over the appointed assembly, Who are among you, To whom its reproach is a burden.", y mejor aun "I will gather those who grieve about the appointed feasts--They came from you, O Zion; The reproach of exile is a burden on them". Version American Standart Bible.

De que nos habla entonces el verso 18? Nos habla acerca de quienes son los que YHVH recogerá y salvara para reinar con El, para siempre. Quienes son? De acuerdo a la Escritura son exactamente aquellos que se preocupan por celebrar puntualmente las Fiestas ordenadas en tiempos exactos, y los que lamentan no haberlas celebrado antes. Los que aun estando en el exilio, (fuera de Israel), observan estas fechas con prontitud, porque entienden que son citas del Eterno Padre con sus hijos, pero se lamentan de no estar ya en Jerusalén celebrándolas con el Mesías.

Revisa dos cosas: Primero, las diferentes traducciones de las Escrituras para que veas cuanta distorsión existe que nos ha impedido ver la verdad, y mas importante aun, revisa tu posición con respecto a las Fiestas ordenadas por YHVH como estatuto perpetuo para todo su pueblo Israel. Somos parte de Israel! Lee Efesios 2 y por lo tanto estas palabras y todas las promesas son para nosotros.

Recuerda: La información que hoy has obtenido acerca de esta fiesta y las demás que te enviaré próximamente es la misma que comparte a través del mundo y desde el principio del mundo el pueblo de Israel. Los judíos, sean mesiánicos o no, comparten estas mismas tradiciones, lo que lógicamente las hacen mas increíbles y maravillosas, ya que comprobamos que YHVH nos abrió los ojos, y nos reveló a su hijo, EL CORDERO QUE QUITA EL PECADO DEL MUNDO Y EL QUE REINARA PARA SIEMPRE.

Ya que tenemos el conocimiento, los invito a iniciar en sus iglesias, sus casas o grupos de estudio los días de T'shuva o arrepentimiento.. Tengamos un tiempo de verdadero arrepentimiento y búsqueda, preparándonos para el gran día de la fiesta ordenada por YHVH nuestro Padre, como ESTATUTO PERPETUO.

QUE YHVH TE BENDIGA Y LLENE TU CASA DE PAZ. (SHALOM)!